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様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市内原市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

   令和６年６月 18 日（火） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 10 分まで 

 

３ 開催場所 

   水戸市内原市民センター 会議室１ 

 

４ 出席した者の氏名 

 (1) 委 員 

   久保田 圀男，岩木 厚子，猿谷 裕子，堀江 清彦，飛田 靜子，橋本 典子 

(2) 執行機関 

   関 文男，高丸 幸一 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和５年度内原市民センター利用状況について         （公開） 

(2) 令和５年度内原市民センター定期講座開設状況について     （公開） 

(3) 令和６年度内原市民センター運営方針及び重点目標（案）について（公開） 

(4) 令和６年度内原市民センター事業計画（案）について       （公開） 

(5) その他                            （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。） 

０人 

 

８ 会議資料の名称 

令和６年度第１回水戸市内原市民センター運営審議会 
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９ 発言の内容 

執行機関   委員の皆様には，大変お忙しい中，御出席を賜り誠にありがとうござい

ます。ただいまから，令和６年度第１回水戸市内原市民センター運営審議

会を開会いたします。 

         初めに，  会長より御挨拶をいただきます。 

会  長   （会長挨拶） 

執行機関   ありがとうございました。それでは議事に移ります。議事の進行につき

ましては，水戸市市民センター条例第 12 条第１項の規定により，  会

長にお願いいたします。 

 議  長   それでは，議事進行を務めさせていただきます。円滑な議事進行ができ

ますよう，皆様の御協力をお願いいたします。本日の審議会につきまして

は，委員総数６名中６名全員に御出席いただきましたので，水戸市市民セ

ンター条例第 12 条第２項の規定により，本日の審議会が成立することを

御報告申し上げます。 

       また，この審議会は，議事録を作成し，公表することになっております

ので，議事録署名人に，  委員，  委員を御指名いたしますので，よ

ろしくお願いいたします。    

それでは，これより議事に入ります。（１）令和５年度内原市民センタ

ー利用状況について，事務局から説明をお願いします。 

執行機関   （資料に基づき，令和５年度内原市民センター利用状況について説明） 

議  長   ただいま事務局から，令和５年度の利用状況について説明がありまし

たが，これについて何か御質問等はございますか。 

①  委員   資料２ページ，②室別利用状況の市民サロンが件数，人数ともゼロとな

っています。子どもたちやいろんな団体などが利用していると思うので

すが，なぜ記載されていないのでしょうか。 

執行機関   市民サロンは，部屋貸しのように予約を取って貸出しをする場所では

ないので，この表では人数等の記載はございません。ただし，小学生を対

象とした子どもスペースや図書の貸出しについては，別に利用人数をカ

ウントしています。 

①  委員   そうであるならば，載せる意味はないと思いますが，市民センターを実

際に利用しているのに記載しないのはどうなのかと思います。 

議  長   私が以前聞いた中では,フリースペースなので，カウントしようがない

ことから記載できないとのことだったと思います。 

執行機関     委員や  委員が言われたように，自由に使える場所であること

から，この資料の表に市民サロンの欄を載せることについては，今後検討

させていただきます。 
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議  長   他に御意見はありますか。 

①  委員   内原市民センターは，元内原中央公民館だったので，施設は恵まれてい

ると思います。利用人数の 21,488 人は，水戸市に 34 ある市民センターの

中で多い方，上位なのですか。 

執行機関   今，手元に資料がないので，他との比較ができないのですが，  委員

がおっしゃるように部屋数は他の市民センターに比べて多いです。倍く

らい部屋数があります。利用人数の件については手元に資料がないので,

御質問に対する回答ができず申し訳ありません。 

①  委員   私は，他の市民センターをよく見たことがないので，内原市民センター

は規模的にどうなのですか。例えばホールなど。 

執行機関   他の市民センターと比較すると，ホールは少し大きいと思います。ただ,

ステージがある施設は少ないです。また，床がフローリングの施設がほと

んどなので，内原市民センターとは使い方が違う部分があると思います。 

議  長   施設の大小はともかく,利用率がどの程度なのかは重要だと思います。 

       妻里市民センターや鯉淵市民センターの話を聞くと，施設を利用する

人はあまり多くないと言っていました。その点，内原市民センターは中央

に位置していて，利用しやすいのではないでしょうか。他に御意見がない

ようですので，（２）令和６年度内原市民センター定期講座開設状況につ

いて事務局から説明をお願いします。 

執行機関   （資料に基づき，令和６年度内原市民センター定期講座開設状況につい

て説明） 

議  長   ただいま事務局から，令和６年度の定期講座開設状況について説明が

ありましたが，これについて何か御質問等はございますか。 

       それでは，特に御意見等も無いようですので，（３）令和６年度内原市

民センター運営方針及び重点目標（案）について，事務局から説明をお願

いします。 

執行機関   （資料に基づき，令和６年度内原市民センター運営方針及び重点目標

（案）について説明） 

議  長   ただいま事務局から，令和６年度の運営方針及び重点目標（案）につい

て説明がありましたが，これについて何か御質問等はございますか。 

       特に御意見等もないようですので，（４）令和６年度内原市民センター

事業計画（案）について,事務局から説明をお願いします。 

執行機関   （資料に基づき，令和６年度内原市民センター事業計画（案）について

説明） 

議  長   ただいま事務局から，令和６年度内原市民センター事業計画（案）につ

いて説明がありましたが，これについて何か御質問等はございますか。 
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①  委員   今，説明がありましたように，水戸市から内原小学校が地域学校協働活

動の指定校に指定されたということですが，内原小学校は,フリースクー

ル問題を始め，地区のいろいろな方に御協力いただいています。これから

市民センターが学校と地域の方との間に立っていただけるということで,

今後，学校として地域にお願いしたいことがあれば，市民センターを通し

てお願いをさせていただきたいと思います。例えば，３年生以上が書写の

学習をする際に，先生が１人だと目が届かないこともあるので，書写のサ

ークルの方に学校へ来て教えるもらうなどができればいいなと思ってい

ます。 

また，子どもスペースを設けているということですが，子どもたちの利

用がどのくらいあるのか知りたいところです。１年生から３年生は２時

30 分頃下校しますが，４年生以上は下校時刻が３時 30 分以降になるの

で，下校後，どのくらいの児童が利用しているのかお伺いしたいです。 

執行機関   子どもスペースについては，受付をしています。昨年の７月から今年３

月まで９ヶ月の利用人数は,延べ 163 人です。ただし，夏休みは中学生も

含んでいます。また，利用人数の確認は，火曜日と木曜日のみとなってい

て，それ以外の日でも利用はあります。 

①  委員   （ｃ）の家庭教育強化事業に該当するかわかりませんが，内原小学校区

でも今年度をもって子ども会活動を休止することになっています。妻里

や鯉淵では，今年度から子ども会活動を休止しています。親子や近所の子

どもたちとの活動が無くなってしまうのは非常に寂しいし，ここでは，未

就園児を対象としていますが，来年は小学生を対象として，親子で参加で

きる行事かあればいいなと思いますので，何か検討していただければと

思います。 

執行機関   家庭教育強化事業は未就園児を対象としています。今年度は難しいで

すが，来年度以降，これとは別の形で，市民センターと地区の方も含めて

検討したいと思います。 

議  長   他に御意見はありますか。 

①  委員   子ども会の活動を休止することは地区会でも問題となっています。他

の地区でも休止しているところがあると聞きましたが。 

執行機関   他の地区でも，子ども会はすでに活動をしていないところもあると聞

いています。地区の運動会など，以前は地区から子どもたちを出して運動

会を実施していましたが，今は子ども会がないので人を集めるのに苦労

していると聞いています。 

①  委員   子ども会がないところでは，地区会の中にそういった部門を設けて，い

ろいろな催しを行っているところもあるようです。内原地区でも対策を
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考えています。 

①  委員   私は，社会福祉協議会に所属していますが，昨年から「うちっこ広場」

を開催し，三世代が交流できる場を提供しています。 

①  委員   内原商工夏まつりでは，多くの子どもが集まっています。以前は,内原

こども神輿まつりという 42 年続いたまつりががありましたが，あるとき

ＰＴＡの方から反対をされ中止となってしまいました。子どもたちはま

つりを望んでいると思います。去年のスポーツ大会にボッチャ教室を入

れたところ，子どもたちが参加してくれました。保護者には何かの役を押

しつけない方が良いのではないのでしょうか。 

①  委員   今の子どもたちはとにかく忙しいので，なかなか行事に参加できない

ようですね。 

①  委員   そうであっても我々が機会を作ってあげなければならないと思います。 

議  長     委員，何かありますか。 

①  委員   私の息子がこの近くに住んでいますが,周りが自治会に入っていない

から自分も入らないと言っています。自治会に入っていないと広報誌も

来ないので，地域の様子（イベントなど）がわからないこともあり，参加

しないのではないでしょうか。 

議  長     委員，何かありますか。 

①  委員   私は土曜日にこのセンターを利用していますが，子どもたちが１階で

騒いでいます。とにかくうるさい。また，靴を脱いだままにしているなど,

利用者の迷惑となっていることが気になっています。 

議  長   貴重な御意見をいただきありがとうございます。 

       他に御意見がないようですので，（５）その他について何かございます

か。 

執行機関   （付属資料の説明） 

議  長   他にないようですので，以上で本日予定していた議事について終了い

たします。皆様の御協力により無事終了いたしましたので，ここで議長の

座を降りて，事務局にお返しいたします。 

  執行機関     会長には，議長をお務めいただき，ありがとうございました。また，

委員の皆様には，長時間にわたり御審議をいただきまして誠にありがと

うございました。皆様からいただいた御意見等を踏まえ，当市民センター

の今後の運営を進めてまいりたいと考えております。 

それでは，以上を持ちまして，令和６年度第１回水戸市内原市民センタ

ー運営審議会を閉会いたします。 

 

 


